

LA DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Dentro y fuera de la localidad, trimestre. . . 1 peseta
Número suelto. 40 céntimos

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

Redacción y Administración.—REAL, 42.

DON JOSÉ SESTO CASAL MÉDICO-CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales y admite igualas.

Adolfo Mosquera Castro ABOGADO

Se encarga de toda clase de asuntos judiciales y administrativos, así en los Juzgados de primera instancia y municipales como en las Diputaciones, Ayuntamientos y demás organismos de la Administración.

Honorarios módicos

LOS AYUNTAMIENTOS

Las Corporaciones municipales que trabajan con interés y celo por sus administrados, distingüense de aquellas otras que son rémora de los pueblos, por ser arma caciquil y producto de compadrazgos y aveniencias personales, en muchísimas cosas.

Las unas funcionan puntualmente todas las semanas, reuniéndose los Concejales con el mayor gusto, y sacrificando siempre sus comodidades y sus conveniencias en interés del bien común: las otras, como no tienen interés, ni independencia de criterio, apenas si abren sesión una vez cada trimestre.

Aquellas toman acuerdos, exponiendo cada concejal su criterio, discutiendo, buscando unos en la opinión de los otros un medio de acertar; éstas ni deliberan, ni acuerdan nada que no vejan ordenado por el cacique, según convenga á sus intereses. Firman lo que el Secretario les manda firmar, por obediencia debida, y no se enteran, ni les importa, de los acuerdos que se han tomado, ni de los beneficios que se concedieron á los habitantes del término municipal.

Los municipios celosos buscan

empleados buenos, trabajadores, para que la marcha de la oficina municipal no se paralice; los malos tienen sus empleados nombrados por el favor, escogidos, generalmente, entre los que no sirven para nada, que trabajan poco y mal y que solo desempeñan con alguna inteligencia el papel de criados del cacique.

Las Corporaciones plausibles, procuran hacer públicos sus acuerdos, y mandan publicar semanalmente en los periódicos de la localidad, si los hay, las cuentas de gastos é ingresos, para que los vecinos *paganinis* tengan la satisfacción de ver como emplean los cuartos del erario municipal los representantes del pueblo; los ayuntamientos censurables, cierran las puertas para tomar acuerdos, guardan bajo llaves las cuentas y presupuestos, y no dan al público satisfacción alguna de su gestión, por que, generalmente hay filtraciones en los presupuestos y filtraciones en las cuentas, y se procura rodear el filtro de espesas sombras para que nadie proteste contra los vagos y los Monipodios.

En unos, hallan los vecinos amparo y protección, sea cualquiera la manera de pensar de cada cual; en otros solo encuentran venganzas por medio de las células, venganzas por medio del consumo, venganzas por medio de las multas, venganzas por todos los medios.

Presiden aquellas Corporaciones, hombres cultos, de iniciativas propias, de ascendiente personal debido á sus méritos, que pone todo su empeño y valimiento en mejorar la situación moral y material del distrito municipal que rige; presiden éstas otras, cualesquiera zascandiles, sin historia política, aun que con otras varias historias, faltos de cultura y hasta de sentido común, que son los que el cacique necesita para hacerlos juguetes de su voluntad y servirse de ellos como de armas vengativas.

Dirigen la marcha oficinesca de esas entidades, en las que son buenas, un Secretario nombrado por concurso ó elegido con esmero entre los Abogados de mérito, ó entre otras personas que por su ilustración y práctica son garantía de

acierto en el desempeño de su difícil cargo; y en las que son malas, unos *maletas* cualesquiera, parientes de algún personaje influyente, ignorantes de todo, inciviles de todo y hambrientos de todo, que van al municipio á servir de testaferos de los caciques, á recoger las migas de los presupuestos, de acuerdo con los depositarios, y á revolver papeles y á enredar cuestiones para justificar que sirven para algo.

En los buenos Ayuntamientos, el Alcalde es jefe, y el Secretario no opina; en los malos, el Secretario opina y es jefe, y el Alcalde se deja guiar por el Secretario y por algún concejal que tenga título más adecuado para interpretar derecho administrativo que el que el Alcalde ostente.

Los Depositarios en los municipios honrados, saben matemáticas y teneduría de libros, por partida doble y sencilla, contabilidad de varias clases y algo de cultura general, eligiéndose para tal cargo á los que á estas cualidades apuntadas añaden la de una moralidad probada; en los desahogados, se elige para Depositario el más ignorante en números, y el que inspire menos confianza, con tal de que haga lo que le manden.

Las Corporaciones de la primera clase hacen subir á los pueblos elevándolos por su propio esfuerzo al nivel de los que más prosperan; los de la segunda los hacen descender con su apatía y su falta de inteligencia y amor al bien general; y si alguna vez se elevan algo, es merced á misterios del alcantarillado.

¿A que género pertenece el Ayuntamiento de Caldas?

Cada lector contestará como le plazca.

La minoría republicana

Acuerdos importantes. — Campaña de propaganda. — Los suplicatorios. — La renuncia de Blasco Ibáñez. — Azcárate á Barcelona.

El domingo, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron en casa del señor

Salmerón, y bajo su presidencia, los diputados republicanos Sres. Azcárate, Jesús García, Lerroux, Junoy, Catalina, Pi Suñer, Corominas, Lamana, Llorente, Isabal, Morote y Muro.

Era el objeto principal de la reunión, á cuyos acuerdos enviaron previamente su conformidad los ausentes, trazar el plan de la próxima campaña de protesta contra la absurda ley de las jurisdicciones.

En principio quedó acordado que esta propaganda se realice inmediatamente en toda España, celebrando mitins y manifestaciones públicas en casi todas las capitales de provincia y en muchas localidades importantes á donde hasta ahora apenas ha llegado la acción del partido republicano. Pero para concertar definitivamente los detalles de esta campaña, y distribuir el trabajo entre todos los individuos de la minoría, se nombró una Comisión formada por los Sres. Azcárate Lerroux y Morote, los cuales someterán á la aprobación de sus compañeros en una reunión próxima, que se celebrará el martes, el cuadro completo de fechas, lugares y personas que han de actuar en este trascendental empeño.

La campaña se dividirá en tres etapas, la primera de las cuales se ejecutará enseguida y las dos últimas simultáneamente, pocos días después. Y como término y compendio de toda ella, se celebrará en Madrid un grandioso mitin de carácter nacional, con asistencia de todos los diputados y senadores republicanos.

Primero serán visitadas más de cincuenta poblaciones industriales y agrícolas de las más importantes de España y algunas capitales de provincia, como Santander, Medina del Campo, Lugo, Antequera, Jerez de la Frontera y de los Caballeros, Cáceres, Huelva, Alicante, Loja, Cartagena, Murcia, Lorca, Játiva, Alcázar de San Juan, Manzanares, Linares, Jaén, Elche, Alcoy, Algeciras, etc., etc., porque la lista ni aún es definitiva ni hemos logrado enterarnos conocerla.

Después y repetimos que, simultáneamente con la tercera etapa, especialmente dedicada á Cataluña, recorrerán los diputados republicanos Coruña, Valladolid, Burgos, Palencia, Zaragoza, Pamplona, Bilbao, Valencia, Granada, Sevilla, Badajoz y algunas otras capita-

Adolfo Mosquera Castro

les y pueblos de importancia próximos á aquellas, donde los correligionarios acudan con sus iniciativas en auxilio de la plana mayor del partido.

Y por último visitarán las cuatro capitales de Cataluña y todas las grandes ciudades industriales y agrícolas de esta región, como Reus, Santa Coloma de Farnés, San Feliú de Llobregat, Tarrasa, Villanueva y Geltru, Igualada, Arenys de Mun, Falset, Tortosa, etcétera.

Es casi seguro que los mitins proyectados en las cuatro capitales de Cataluña se verifiquen, dada la extraordinaria importancia de estos actos y la urgencia con que allí los reclama la opinión, durante el primer periodo de esta gran campaña de propaganda; es decir, simultáneamente con los que se celebran en la primera lista de poblaciones.

La minoría republicana confía en el patriotismo, entusiasmo, y dotes organizadoras de todos los directores y personalidades del partido republicano en provincias, y espera, no solo su concurso personal en los actos que ella proyecte, sino que donde quiera que la falta de tiempo, las dificultades del viaje ó la escasez de diputados haga imposible la presencia de estos, el partido organice y celebre por su iniciativa mitins y manifestaciones públicas, que revelen expresamente la adhesión del país á la protesta de los diputados y senadores republicanos.

A dicho fin, y conste que en esto habíamos por cuenta propia, tan pronto como se publique la relación oficial de los actos proyectados por la minoría y comience esta su campaña, nadie debe esperar órdenes de organización, sino aportar cuanto de de sí su talento, sus medios y su iniciativa, y sin alterar, ni anticiparse, ni contrariar en nada la obra de los diputados, realzarla con su concurso y completarla en lo que exceda á la resistencia física de nuestros representantes en Cortes.

Debe también procurarse no abrumarles, sobre todo á los diputados que como el Sr. Salmerón no están en condiciones de un constante ajeteo, con solicitudes y requerimientos que ellos atenderían con sumo gusto, pero que es preciso evitarles en bien de su salud y del partido. No hay necesidad de que el ilustre jefe de la Unión Republicana hable en todas partes; basta con que lo haga una ó dos veces, en los actos más solemnes y con el necesario descanso, y luego la prensa y los organismos del partido produzcan y difundan sus enseñanzas por toda España.

Por último, vamos á dar una noticia que producirá inmensa satisfacción á todo el pueblo barcelonés: el maestro Azcárate, el íntegro y honorabilísimo Azcárate, á quien repetidas veces han solicitado el partido y multitud de sociedades no políticas de Barcelona, irá á esta ciudad con el Sr. Salmerón y los demás diputados de allí de fuera de Cataluña que sean designados, y además de actuar en cuantos mitins organice aquella

gran democracia republicana, aprovechará su visita á la capital del Principado para estudiar *de visu* los problemas catalanista y obrero, proponiéndose dar á la publicidad, en conferencias y monografías, el fruto de sus observaciones.

También trató la minoría republicana en su reunión de la cuestión de los suplicatorios, en vista de que días pasados se dijo que el Sr. Moret pensaba resucitarla en servicio á Maura.

El asunto fué revisado muy someramente, sin que á la minoría republicana le preocupe ni poco ni mucho que el Gobierno pretenda esgrimir esta arma de mala ley como represalia de la agitación antidinástica que van á promover en toda España.

La minoría republicana se compadece de la triste situación de un sometido, y si éste, el Sr. Moret, pusiera en ejecución aquel supuesto designio, acordaría oportunamente cuál había de ser su actitud frente á la desconsideración y al atropello que supondría resolver asunto tan grave en ausencia de la representación republicana.

Otra cuestión que ocupó á la minoría, fué la actitud del Sr. Blasco Ibáñez.

El Sr. Morote dió cuenta á sus compañeros del resultado de la conferencia que el sábado por la noche celebró con el insigne novelista valenciano, cuyas primeras equivocadas impresiones puso en camino de ser desvanecidas, y el señor Salmerón anunció que hoy visitará al Sr. Blasco Ibáñez, confiado en que logrará disuadirle del error con que apreció el acto realizado por la minoría.

¿QUIENES ODIAN AL EJÉRCITO?

Con motivo de la discusión en el Congreso sobre el proyecto de ley de las jurisdicciones para los delitos contra la patria y el ejército, quienes quieren por lo visto ver á éste separado del pueblo, han propalado la falsa especie de que los republicanos somos enemigos de la institución armada. Grosera calumnia que es preciso á todo trance desvanecer.

Véanse todos los discursos del ilustre jefe de la Unión Republicana D. Nicolás Salmerón respecto al ejército, y en todos ellos, con gran aplauso de cuantos le siguen, se verá cómo resplandece la nota patriótica y cómo aboga por la organización de un ejército que sea salvaguardia del honor nacional y firme sostén del Orden y de la Libertad.

Léase toda la prensa republicana, y en ella se verá reflejada claramente la opinión del republicanismo español que quiere un ejército nacional, bien bajo la base del voluntariado, bien bajo la del servicio militar obligatorio, con grandes reservas y bien nutridos parques de material de guerra.

El partido republicano siempre ha te-

nido frases de cariño para el ejército, cariño sentido en lo más profundo de su alma; y bien puede asegurarse, que el 90 por 100 de cuantos se descubren al paso de las banderas de los regimientos, son republicanos.

Y tanto y de tal modo ha demostrado el repicanismo español amor á la fuerza armada, que Unamuno, en su último discurso, ha llegado á decir que *republicanos son los que más han adorado al ejército*: lo cual no es cierto: los republicanos no han adorado al ejército por hecho justicia.

Los republicanos siempre, que no fué el ejército el agente del desastre en las últimas revoluciones políticas de la restauración, ni supieron evitar éstas, ni quisieron tener nunca un ejército preparado para la guerra, sino simplemente para custodia y salvación de la dinastía.

Los republicanos no odian al ejército; odian, si, al militarismo, como odian al clericalismo, sin que lo uno ni lo otro signifique odio al ejército ni á la religión.

No queremos los republicanos que ni militares ni curas salgan de la esfera de su acción para entrometerse en los asuntos civiles; porque deseamos como buenos demócratas la supremacía del poder civil sobre todos los demás poderes. Queremos al militar en el cuartel y en el campamento dedicado á sus funciones de prepararse en la paz para la guerra, mientras desgraciadamente exista ese peligro en el mundo; y queremos al cura en la iglesia dedicado única y exclusivamente á su misión, que no es otra que la salvación de las almas. Del gobierno y administración del pueblo déjese en paz á los hombres que la nación elija en uso de su soberanía.

Los que odian al ejército son los que no lo educan en el amor á la Patria y á la Libertad.

Los que lo emplean en escoltar procesiones y en revistas y paradas, en vez de ocuparlo en grandes maniobras militares.

Los que se oponen á que el servicio militar sea obligatorio y quieren la reducción y la sustitución.

Los que lo envían á la guerra con escapularios y bendiciones en vez de proveerlo de buen armamento y viveres en abundancia.

Los que en vez de exigir responsabilidad á los generales fracasados, se les coloca al frente de los primeros puestos del ejército.

Los que convierten los batallones en escolta de la música, como dijo el general Salamanca al ver lo reducida que quedaba la fuerza de las unidades tácticas.

Los que por error lamentable, en fin, quieren hoy darle una jurisdicción que ni le corresponde ni le conviene tenerla, creando así un antagonismo entre él y el pueblo.

Por bien de todos deseamos que el ejército, inspirándose, como siempre, en

su amor á la Patria y á la Libertad, sea el firme sostén de éstas; y que el pueblo siga viendo en el ejército su hijo más querido para que unidos puedan llevar á cabo la regeneración de esta pobre patria digna de mejor suerte.

La mayor desdicha que hoy podría caer sobre España, sería el antagonismo entre el pueblo y la fuerza armada.

Bien podríamos decir que había llegado el *fini hispanice*.

Procuremos todos evitarlo.

SECCIÓN AMENA

Libera nos dominé

Del que gracias recibió y mercedes á porrillo y empezó de monaguillo... y de todo se olvidó porque elevado se ve: libera nos dominé

Del político insensato que para pescar destino vá desde Merino á Dato y desde Dato á Merino y en ninguno tiene fé: libera nos dominé

De aquel que en la iglesia reza y con los rosarios goza y que cuando vé á una moza se le marcha la cabeza y dá algún que otro traspiés: libera nos dominé

De aquel feroz usurero que ves en las procesiones y quita el pan al obrero y en todas las ocasiones exclama: «Señor pequé» libera nos dominé

Del que gasta solideo y siempre se halla rezando y al hombre de cuando en cuando le gusta mucho el jaleo y la juega y el Café: libera nos dominé

De la beatona infiel que con el fervor se anega y al marido se la pega sin que se aperciba él como alguna que yo sé... libera nos dominé

Del que para matrimonio no se fija en la belleza y si en la mucha riqueza y casa con un demonio con tal que tenga *parné*: libera nos dominé

De la que no pierde un baile y baila hasta el *cake val* y besa luego el sayal y los cordones de un fraile con evangélica fé: libera nos dominé

Lector, para concluir del que aquí te dá la lata y quizá meta la pata por no saber que escribir como un servidor de úste: libera nos dominé

A.

UN VIAJE

Gándara salió para Santiago. ¿A que irá Gándara a Santiago? ¡No lo aciertan! ¡No es posible! Porque ustedes se figurarán que va con objeto de adquirir un poco heriaje, y no es así, creerán que irá a explicar al Claustro de Profesores de la Escuela de Veterinaria lo de la hembra vaca ó que lo invitarían los del Ateneo León XIII para dar una conferencia en la Sección de Derecho sobre «La ley electoral», ó a consultar el perro de algún canónigo, ó a enterar al Ayuntamiento de dicha ciudad de como no se dá una línea, ó que acaso lo llamaría Bouzos para exhibir unas sortijas, y nada de eso hay.

Puedo apostar veinticinco mil pesetas, como D. Laureano, y además trece acciones de una fábrica de aserrar piedra para transportar a Bélgica, a que nadie adivina a lo que vá.

El no saber el objeto de ese viaje les inquietará mucho y para sacarles de ese estado de intranquilidad, estamos nosotros, pues no obstante la gran reserva que se guardó, la habilidad de nuestros reporters descubrió el secreto.

¿Saben a lo que vá? ¡A encargar una levita y un sombrero de copa! (botas no las hace porque tiene las de la boda). ¿Que les parece a ustedes? ¡Eh! ¡Viva el lujo y quien lo trujo! No lo van a conocer ni los burros de Segad.

Este sí que es Alcalde. De esta hecha achica a D. Laureano, que cuando vino la Reina de Inglaterra no pudo pasar de un negro chaquet con el que parecía un grillo feo.

¡Vaya un rasgo! Porque otro en su lugar lo que haría sería dirigirse a López Pérez para que le cediese una de las levitas de su colección, que con una ligera reforma, hecha por Chaviñas para *acoplarla*, podría pasar, pero este Alcalde no repara en sacrificios, que seguramente no agradecerá el pueblo lo bastante, y, aparte de los gastos, se impone las molestias de los viajes y se perjudica abandonando su numerosa clientela unos días.

Y poco bien que le vá a estar la prenda. Porque, eso sí, lo mejor que tiene Gándara es el cuerpo, y lo que dicen, donde lo hay se luce.

De la confección se encargó Salgado y creerán Vds. que D. Laureano por meterse en todo, también tiene sastrería y no es así, no es éste ni D. José, ni don Jesús, ni D. Chucho, ni D. Benito, pues éstos, que sepamos, no son sastres, aunque ninguno pierde puntada; es D. Rafael el que sentará las costuras a nuestra primera autoridad.

Con que ya lo saben, en cuanto pasen unos días prepárense a oír cantar como en «Las Zapatillas»:

En cuanto voy por la calle con la levita y el clak todas las chicas del barrio salen a verme pasar.

Se me olvidaba: el Secretario, no queriendo ser menos, encargó unas botas de lona para lucir en las procesiones de Semana Santa cuando estrene sus prendas el Alcalde.

Sección telegráfica

(COPIADA)

informaciones

En Andalucía

Después de comunicar que el problema no se agrava en aquel momento...

Grupos obreros han recorrido hoy las calles de la población pidiendo...

Los obreros arrebataban el pan que llevaban los repartidores y el que había en las tahonas.

La actitud de los obreros ha producido algún pánico.

Los establecimientos estuvieron cerrados hasta que se restableció el orden.

El Alcalde convocó a los propietarios a una reunión, para tratar de los medios necesarios a fin de conjurar la situación.

El Viaje Rejio

El Rey y los Infantes María Teresa y D. Fernando salieron ayer para Cádiz, en donde se embarcarán con rumbo a las islas Canarias.

Harán el viaje hasta la mencionada ciudad andaluza, en un tren especial que saldrá de Madrid a las siete de la tarde y será costeado por el Gobierno.

Don Alfonso estuvo hoy en el tiro de pichón de la Casa de Gampo.

Liberales irritados

Los liberales de Pamplona están muy irritados por un sermón que pronunció en la iglesia de San Nicolás, de aquella población, el jesuita P. Larrondo.

El predicador atacó a los liberales, y de ahí el disgusto de estos. El sermón fué oído por el Obispo.

En todos los pueblos de la provincia se predicaban sermones análogos.

Dícese que obedecen al deseo de hacer propaganda política.

Salmeion enfermo

Se ha agravado el estado catastral que sufre D. Nicolás Salmerón.

La familia y los amigos halláanse alarmados ante la persistencia e intensidad del mal.

El Sr. Canalejas estuvo en casa del enfermo a visitarle.

Numerosas personas acuden a su domicilio a enterarse del estado del paciente.

La Comisión de Navegación

Han sido elegidos, como representantes de las Cámaras de Comercio, para formar parte de la Comisión encargada de estudiar y proponer al Gobierno las líneas de navegación que conviene fomentar,

los Sres. Lopez Dóriga, Arumi, Ruiz de Velasco y Monegal.

LAS CORTES

Lo que dice el «El Herald».

El Herald dice en el número de la noche que el 19 de Abril reanudará el Parlamento sus tareas.

Añade que esto lo asegura contra las suposiciones de los que afirman que las Cortes no se abrirán hasta el Otoño.

«Entonces—dice refiriéndose a la fecha por él indicada—se abrirán las puertas que fueron entornadas ayer y cerradas hoy.»

BARCELONA

Por los aires

Han llegado a esta ciudad el Sr. Duro y el teniente de Ingenieros Sr. Herrera, los cuales se proponen mañana, si el viento está favorable, hacer una ascensión para atravesar el Mediterráneo e ir a descender en las costas de Génova.

El globo que utilizarán lleva el nombre de *Huracán*.

Mitin en Reus

Los catalanistas, los republicanos y los carlistas, han acordado celebrar en Reus un mitin.

Se proyecta organizar una manifestación para cuando lleguen los republicanos que asistan al mitin.

EXTRANJERO

Noticias de Francia

Dicen de Lens que los bomberos franceses y los salvadores alemanes luchan por dominar el incendio del pozo número 2.

Se cree que para dominarlo será necesario adoptar otro sistema de extinción distinto del empleado hasta ahora.

—La crisis económica es terrible.

Las compañías mineras del Norte y de Paso de Calais, pierden más de diez millones de francos diarios, a consecuencia de las huelgas y de la catástrofe.

Las compañías alemanas sirven los pedidos hechos a las francesas.

Isla en peligro

Un telegrama de Palermo participa que a consecuencia de los terremotos se teme que desaparezca en el mar la isla Ustica.

NOTICIAS

La festividad de San José, celebróse este año en la parroquia de Santa María, con mayor lucidez que en los anteriores.

Un gentío inmenso acudió a la función religiosa que en dicha Iglesia se celebró el día diez y nueve, en la cual, el notable orador sagrado R. P. Plácido pronunció con la elocuencia en él de costumbre,

un sermón, como todos los suyos, inmejorable.

En la tarde del mismo día salió procesionalmente la imagen del Santo, conduciendo la insignia nuestro querido amigo D. Francisco Pereira, a quien acompañaban con vela, buen número de vecinos de este pueblo, que atestiguaban las grandes simpatías con que en el mismo cuenta nuestro amigo.

No terminaremos esta ligera reseña, sin felicitar a la Asociación Josefina que con tanta solemnidad celebra sus festividades, y al virtuoso Sr. Cura párroco D. Castor Suarez Barros, por la buena organización con que lleva a cabo el culto en la Iglesia de Santa María, dentro de los escasos recursos con que cuenta.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas.

«La Asociación de Josefinas de santa María de esta villa y D. Francisco Pereira, que llevó el estandarte en la solemne procesión que tuvo lugar la tarde del 19 del actual, dan gracias a todas las personas que se dignaron asistir a tan religioso acto.»

Por un bando que Gándara ha publicado en *Fray Prudencio*, nos hemos enterado de que los fabricantes de pan en esta villa, acordaron fijar en cincuenta céntimos de peseta, el kilo de tan necesario artículo.

En ese mismo bando se dice también que a las piezas de pan menores de un kilo no puede fijárseles precio, ni peso, por no ser costumbre en la localidad, ó cosa así.

Después de las energías que algunos concejales demostraron en el municipio, el alcalde nos da esta salida.

¡Ah Gándara, Gándara...!

Ya hablaremos de este asunto.

Los Presidentes de la Junta municipal y Juventud Republicana de esta villa, y la redacción de LA DEMOCRACIA, enviaron expresivos telegramas de felicitación al Jefe de nuestro partido, aplaudiendo la actitud de la minoría republicana del Congreso, con motivo de los últimos sucesos, que dieron lugar a que se retirasen del Parlamento, los verdaderos representantes de la Nación.

El lunes último hemos visto en esta villa al sabio, ilustre y virtuoso Cura párroco de San Andrés de Cesar, D. Benito Salgado Piñeiro.

Por noticias que hasta nosotros han llegado, parece que en breve será trasladado a Pontevedra con ascenso, nuestro particular amigo el notable Abogado y Notario de esta villa D. Antonio Rovillard.

Celebramos se confirmen estas noticias, por que deseamos muchas prosperidades a tan honrado funcionario, pero a la vez lamentamos la ausencia del respetable amigo.

La enfermedad que padecía un niño de corta edad, hijo del dignísimo Juez de este partido D. Fernando Baeza y Sarabia, no reviste afortunadamente la gravedad que en un principio se temía. Mucho lo celebramos.

Imp. y Lib. de J. Poza, — Pontevedra

Comercial Unión

Compañía de Seguros Sobre Incendios

Representante en CALDAS:

ELISARDO DOMÍNGUEZ

BOMBIN SULFATADOR

A. G. E.

P.

PATENTE NÚM 28845

El más práctico para sulfatar viñas, árboles, etc., etc.

Su sólida construcción e ingenioso mecanismo, le hace superior á todo los conocidos.

Es de cobre amarillo, de pulverización continua y no precisa piezas de venta, así como las de FIGARO y VERDORIL, en casa de

A. G. E.

Véndese al precio de 22'50 pesetas.

Sulfato inglés garantizado á una peseta el kilo.

Unico punto de venta en Caldas, Comercio de

Elisardo Dominguez

COMERCIO

DE

María Cambeses

Calle Real núm. 5. - Caldas de Reyes.

Recibieronse en este acreditado establecimiento multitud de juguetes para niños.

Inmenso y variado surtido en corbatas para caballeros.

Aplicaciones para trajes y Cuellos de encaje inglés para señoras.

Paraguas y sombrillas.

Abanicos.

Bajeras y toquillas.

Precios sin competencia.

NO OLVIDARSE

Calle Real núm 5

Caldas de Reyes.

Colegios "León XIII,"

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES

EN

Villagarcía y Orense

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Los resultados obtenidos por nuestros alumnos en los exámenes oficiales y el gran número de matriculas son la mejor recomendación

Para reglamentos y detalles dirijan al Director.

VENTA DE FINCAS

Se vende una finca á labradío, viñedo, pinar y robleda, llamada *Agro de Montemecán*, con agua para riego y situada en la parroquia de Bemil.

Informarán D. Juan Manuel Torrado, ó su mujer D.ª Encarnación García, po de la Torre de este pueblo.

Se venden dos fincas rústicas, una en «Quenlle», á labradío, con algún viñedo, de 16 concas, y otra nombrada «Cachizo», á labradío de 4 concas, radicantes en Santo Tomás de esta villa. Los que deseen adquirirlas pueden tratar con D. Marcial Cerviño.

Compañía Hamburgo-Sudamericana

LA MAS IMPORTANTE LINEA DE NAVIGACION ENTRE EUROPA Y EL RIO DE LA PLATA

CUATRO SALIDAS FIJAS MENSUALES

Servicio especial de primera clase, con los vapores Correos CAP FRIO, JUCA, CAP ROCA, SANTOS Y CAP VERDE. Salidas 1.º y 15 de cada mes para Hamburgo, con escalas en Vigo y Cherburgo.

CONCIERTOS DIARIOS A BORDO

Camarotes amplios y cómodos. Cabinas de lujo. Grandes Salones para Señoras y música. Salón de Trato especial. Cocina de primer orden.

Seguros de gran Estabilidad

El 4 de Septiembre saldrá directamente de MARÍN para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES el vapor

Córdoba

El 17 de Noviembre saldrá tambien el magnifico vapor

Tucuman

Agente en MARÍN con Sucursal en CALDAS, **Elisardo Dominguez.**

FLOTA DE LA COMPAÑIA

Amazonas	4000	La Plata	6000
Antonina	6000	Macelo	5000
Argentina	6000	Mendoza	6000
Asunción	7000	Montevideo	8000
Babingtona	3000	Faranaguá	5000
Bahía	7000	Patagonia	4000
Belgrano	7000	Pernambuco	8000
Buenos Aires	3000	Petrópolis	70.0
Cap Frio	9000	Rio	5000
Cap Roca	9000	Rosario	5000
Cap Verde	9000	San Nicolás	7000
Córdoba	7000	Santos	7000
Corrientes	6000	San Paulo	7000
Chubut	3000	Santa Fé	8000
Comod. Rivadavia	3000	Taquary	5000
Desterro	3000	Tijuca	8000
Entre Rios	8000	Tucumán	7000
Guaybha	5000		

Importante

VINO BLANCO SUPERIOR

Se vende en la Granja de la Caule.

Precios modicos

José Acevedo

PINTOR Y DORADOR

Se ofrece para ejecutar todos los trabajos concernientes al ramo.

Calle Real.—Caldas de Reyes.

Librería

Se vende una de las obras escogidas de autores selectos y para que los que deseen obtenerlas puedan fermarse una pequeña idea de los muchos y buenos volúmenes que componen la biblioteca damos á continuación la lista de algunas por materias.

Teología: Scavini, «Teología moralista», S. Tomás «Summa Theología.»
Filosofía: Frañ Ceferino Gonzalez: Balmes, «Filosofía fundamental»; Chateaubriand; El genio del Cristianismo; Augusto Nicolás, «Estudios filosóficos sobre el Cristianismo.»

Historia Universal: C. Cantú.

Idem de España: M. Lafuente.

Biblia: Torres Amat, «Antiguo y nuevo Testamento.»

Socialismo: P. Vicent, «Socialismo y Anarquismo»; Bougande, «Religión é irreligión»; P. Félix, «Cristianismo y Socialismo»; Donoso Cortés, «El catolicismo, el liberalismo y el socialismo.»

Sociología: Concepción Arenal, «Memorias sobre la igualdad»; P. Eeijóo «Obras escogidas»; Lamartine, «El manuscrito de mi madre»; Moratin, «Obras sueltas»; G. Tasso, «Jerusalén liberada.»

Biblioteca eclesiástica: Sermones; «Mes de las ánimas»; «Cuaresma de Massillon»; J. Javier Caminero, «La fé y la ciencia»; Monsabre, «Exposición del dogma católico»; Troncoso, «Oratoria Sagrada»; Baldó, «Tesoro de Oratoria Sagrada»; S. Sanchez Sobrino, «Colección de Panegíricos» y otras muchas religiosas y profanas.

Los que deseen enterarse pueden hacerlo en casa de D.ª Juana Oubiña, viuda de Villa, en la calle de la Rua Vieja.

ARRIENDO

Se hace de una plazuela sita en la plazuela de Martin de Herrera, donde tiene su establecimiento «La Castellana».

Informará del precio y condiciones su propietario D. Manuel Peres García.